



Gaston Marceteau

La Chaize-le-Vicomte 1923 - 2015 Les Sables d'Olonne
Résistant – Déporté

En septembre 1939, Gaston Marceteau a 16 ans. Son père, ancien combattant de la Grande Guerre, vit très mal l'armistice. « *Ce sera inacceptable* » dit-il à son fils, à l'arrivée des Allemands. Ainsi, dès fin 40, Gaston a des contacts avec Louis Valentin du réseau Armée Volontaire. En février 1941, il rejoint André Péchereau dans le réseau Renard et s'engage dans les FFC. Il transmet des renseignements sur l'avancée du mur de l'Atlantique. En 1942, le Réseau Renard démantelé, il est nommé chef de secteur du réseau Centurie. Il participe aux parachutages d'armes d'Aizenay et de La Couture, qu'il organise. Arrêté par la Gestapo le 2 septembre 1943, il est « interrogé » à la prison de La Roche-sur-Yon, puis transféré à celle de La Pierre Levée à Poitiers. A Compiègne le 15 janvier 1944, il embarque dans les trains plombés le 22 et arrive à Buchenwald trois jours et deux nuits plus tard. Après la libération du camp, il est de retour à La Roche le 1er mai 1945.

Il passe sa retraite à témoigner auprès des élèves pour les préparer au Concours National de la Résistance et de la Déportation.